

## ÉDITORIAL DÉCEMBRE 2025

Chers amis, nous voici déjà arrivés au mois de décembre, et alors que l'Église se prépare à accueillir le Seigneur, et par le temps de l'Avent, à accueillir cette magnifique nouvelle, cette joyeuse nouvelle de la venue du Christ, notre Sauveur, en notre monde, nous mettons un terme, si nous pouvons le dire ainsi, à ce parcours jubilaire, où nous avons passé en revue chaque mois tous les éléments constituant cette grâce du jubilé pour mieux vivre cette année sainte.

Effectivement, quelques jours après Noël, le Saint-Père clôturera cette année, puisqu'on a ouvert la porte solennellement, il faut bien la fermer pour marquer un terme à cette année de grâce.

À Monaco, nous célébrerons cette clôture de l'année sainte sur le thème de l'Espérance, **le samedi 3 janvier à 18h à la cathédrale**. Nous avons un peu déplacé cette date pour permettre la participation du plus grand nombre à cette grande fête diocésaine.

Il faut cependant préciser que si, symboliquement, nous fermons la porte de l'année sainte, nous clôturons cette année, nous ne mettons pas un terme à ce grand élan de grâce, de conversions, de louanges, de bénédictions, de charités que nous avons vécues tout au long de cette année.

L'année sainte est comme un phare au milieu du calendrier qui doit illuminer toutes nos années.

Et bien évidemment, nous ne mettons pas un terme à "l'espérance" si nécessaire en ce monde.

Nous nous sommes comme entraînés à faire des actes d'espérance tout au long de cette année et nous n'allons pas nous arrêter en si bon chemin. Nous allons continuer, avec l'aide de Dieu, notre Sauveur, à témoigner de l'espérance, à servir l'espérance.

Alors peut-être certains parmi vous n'ont pas pu malheureusement se joindre aux différents pèlerinages, en particulier ceux qui ont été organisés par le diocèse de Monaco ou différents services ou catégories de fidèles qui ont voulu effectivement passer concrètement ces portes saintes des basiliques romaines.

Et peut-être certains se disent : « Mais voilà, l'année sainte se termine déjà. Je commence à réaliser la bénédiction que cela représente pour l'Église et pour chacun de ses membres. Et je n'ai pas eu l'occasion ou pas pu trouver l'espace pour faire cette démarche. »

Et bien rassurez-vous, jusqu'à la fin du mois de décembre, tout près de nous, au sanctuaire de Laghet, pour vous qui habitez Monaco ou dans ses environs, vous pouvez faire cette démarche jusqu'au dernier jour de l'année sainte.

Tout est expliqué sur place, c'est très pédagogique, tous les pas à faire. On peut se confesser, on peut participer à l'Eucharistie,

On peut se confesser, on peut participer à l'Eucharistie, communier, prier aux intentions du Saint-Père, passer la porte du sanctuaire, et c'est comme si vous étiez à Rome. Alors n'hésitez pas, si vous avez un petit instant, une petite heure, une demi-journée, à faire cette démarche au plus près de chez nous, ou, si vous habitez dans d'autres diocèses ou d'autres régions, rejoindre les lieux que les évêques ont choisis pour être des lieux où on peut vivre la grâce du jubilé.

Vous voyez, tout est encore ouvert, rien ne se ferme jamais vraiment, parce que l'amour de Dieu est toujours disponible.

Donc, bon mois de décembre à vous tous, bonne fin d'année jubilaire, mais surtout, bonne suite du Seigneur, et je vous souhaite un chemin encore rempli d'espérance et de joie.